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等候神 ( 三 ) 救恩是從祂而來 

 

一. 我們為什麼要等候神？因為我們的救恩是從祂而來 

1. 詩篇 62 : 1 ，「我的心默默無聲，專等候神。我的救恩是從祂而來」 

 「專等候神」，就是眼目一直注視在祂身上，相信祂要來成就。當神
似乎還沒有作工的時候，繼續在那兒等候祂。 

 大衛是個「專等候神」的人。很多時候我們也會等候神，可是因為我
們還有一些倚靠，還有一些聰明、才智、錢財、方法，或者還有人可

以倚靠，所以我們沒有「專」等候神。 

 如果我們知道我們的救恩是從祂而來，我們會在每天的生活中，更多
地安靜，默默無聲專等候祂。 

 

2. 以賽亞書 30 : 15—18 ，「得救在乎歸回安息，得力在乎平靜安穩」 

(1) 安靜中的大能 ( 以賽亞 30 : 15 ) 

 我們若想要從一切困難的環境、一切的軟弱裡得拯救，需要歸回
安息。我們得著力量，在乎平靜安穩。 

 神要祂的百姓能夠認識在安靜中的大能。 

像我們的敬拜，我們已學會在主面前歡呼、讚美、敬拜，因為耶

和華是以以色列的讚美為寶座。但當我們讚美，耶和華的寶座在

我們當中，聖靈很大的澆灌下來時，我們需要安靜下來，在祂面

前吃喝，才能進入神更深的同在。 

這就是聖經所說「惟耶和華在祂的聖殿中，全地的人都當肅靜、
靜默」。當神榮耀地顯現在祂的聖殿的時候，所有的祭司都安靜
下來，俯伏敬拜，甚至不能站立。 

在啟示錄也是一樣，一方面有大聲地讚美，另一方面，當神威嚴

的榮耀彰顯的時候，24位長老就俯伏，這就是我們所講的等候

神，全人向祂俯伏下來。我們若要進入神最大能的同在裡面，我
們需要安靜下來，平靜安穩。 

 當聖靈澆灌一個人或釋放一個人時，我們這肉身的軟弱之軀忽然
接受天上那麼大的能力，有時全身就開始抖起來。但釋放一陣子

之後，應該漸漸地回到裡面安息下來。那時候神同在的能力就整

個進到裡面，否則還只在外面。那進到你裡面的同在更深且更

大，就是「內住的基督」。 

 

(2) 神的百姓卻竟自不肯 ( 以賽亞書 30 : 16—17 ) 

 神的百姓有時真的很大膽，神都這樣說了，還回答說：「不 ! 不 ! 

不 ! 怎麼可以這樣都安靜，不做什麼？我們要騎快馬奔走」，神
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就說：「所以追趕你們的也必飛快 」。這就是我們這個時代的寫

照，一切都是快、快、快、趕、趕、趕。 

 所以我們實在很需要把以色列聖者所說的話都聽進去；我們不要
說「不然」。 

 如果我們說：「不然」結局如何呢？「一人叱喝必令千人逃跑，
五人叱喝，你們都必逃跑。」 

就是說只要我們的環境有一點風吹草動，有一點波濤苦難、變

遷，馬上都倒下去了。剩下的就是山頂的旗杆，崗上的大旗，都

是飄來飄去，隨著風往這邊吹，就往這邊倒；往那邊吹就往那邊

倒。 

這是我們現代人的寫照。可是神為祂的百姓預備一個救恩，就是

我們可以常常回到裡面來享受那個安息，享受那安靜中的大能。 

 

(3) 耶和華必然等候要施恩給你們 ( 以賽亞書 30 : 18 ) 

 其實我們不必一直要騎飛快的牲口，跑啊 ! 快啊 ! 神就在我們裡

面等候著要施恩給我們，祂必然興起好憐憫我們，因為祂知道我
們這個人是這麼的有限。我們需要認識我們自己絕對的無助，絕
對的無望，無有；我們實在沒有辦法拉拔自己一點點。而我們也

需要認識神絕對的大能，祂絕對的豐滿，所以我們才會進入安
息，而且默默無聲的專等候祂。 

 如果你更知道我們得救在乎歸回安息，當我們靈性軟弱時，我們
就不會只是趕快去多看屬靈的書籍，跟人家交通，雖然也會有一
些開啟和幫助，但是，是很少的，很有限的。我們會真實地來到
神的面前，把這些事跟主陳明，求告祂，你會發現主一點一滴的
都一直在做。因為在我們裡面的神，等著要施恩給我們。祂說凡

等候祂的都是有福的，一定是會得著這個福氣的，只是你願不願

意來等候祂，親近祂。 

 無論是我們的服事、家庭、或教會，別人所能教我們的只是技
巧。但是你若要得著拯救，得著服事的力量，你必須要來連於
祂，來親近祂，在平靜安穩時，神的力量成為我們的力量。 

 

3. 希伯來書 3 : 19，4 : 9—11，「竭力進入那安息」 

(1) 以色列人不能進入安息，因為不信的緣故 ( 希伯來書 3 : 19 ) 

 神的目的並不是僅僅帶以色列百姓出埃及；目的是要引他們進迦
南美地。迦南美地又叫「安息之地」，預表基督住在我們的裡

面。神說以色列百姓不能進入安息之地，是因為他們不信。 

 大衛對神有一個最真實的信靠。大衛至少有兩次，可以輕易地殺
掉掃羅，可是他知道，王位不是用他自己的力量去奪的，榮華尊
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貴是從神來的，所以掃羅無論是戰死，或是被耶和華殺死，大衛

斷不自己動手，他就是默默無聲專等候神。 

 我們的信仰必須建立在裡面而不是在外面，也不是在倚靠一個教
會，或者有恩賜的器皿。我們必須要有自己真實可以站得住、撐

得住、抓得住的力量。而我們屬靈真實生命的能力，不是藉著按
手，乃是藉著操練，不灰心地操練，常常降服於神，付代價 ，花
時間去親近神得來的。 

 
(2) 竭力進入安息 ( 希伯來書 4 : 9—11)  

 「竭力」，就是努力。「竭力進入那安息」就是努力地使自己不
用力，努力地進入最深的信靠。若是不竭力進入安息，就會像那
不信從的人跌倒了。所以我們在生活中，願意操練安息下來，來

信靠祂，相信祂是我們唯一的拯救，是多麼的重要。 

 「必另有一安息日的安息，為神的子民存留」。舊約的安息日是
講到以色列人每一個星期有一天，什麼事都不做，要安息，但那

只是個預表。新約裡耶穌說，我是安息日的主。 

所以安息日最主要的意義是我們每一天尊祂為主，真的歇了自己

的工，來進入安息，讓這位安息日的主在我們身上作主。所以，

安息就是在敬拜主。 

 有時候我們為孩子一些靈性的問題著急。試試看，當他發生一些
事故的時候，你不要被他惹動而發脾氣，而是帶著他安息下來，

讓神的救恩臨到。 

 如果我們沒有過一個等候神的生活，我們就不會有深刻的基督徒
生活，我們也不太容易明白神的旨意是什麼。 

我們可能愈來愈會服事，也愈來愈熟悉聖經，但個性上都沒有改

變。我們可能在教會帶查經、帶敬拜，可是跟神離得很遠。 

除非我們過一個親近神的生活，和祂培養愛的關係，我們不會發
現，祂是那麼真實在我們裡面，也無法經歷祂真實的拯救。 
 
 

二. 等候神和禱告有什麼不一樣？ 

 我們禱告時往往被我們自己所佔有，被我們所掛慮的事，所要祈求的事
霸佔我們的心思意念，而且我們會煞費苦心地求告，所以當我們禱告

時，還是落在我們自己的裡面。 

 等候神是我們來到這位施恩的主面前，整個思想都在祂身上，我們首要
的思想，乃是注重在我們所仰望的那一位神。 
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等候神是給神時間，使祂得到一個機會，可以進入我們裡面的人，進入
我們的 inner man，讓祂可以把祂自己向我們開啟，讓祂可以按祂的法
則，把祂神聖的能力臨到我們的身上，這就是等候神和禱告不一樣的地
方。 
 

 

三. 結語 

      當初神創造亞當，向亞當吹了一口氣，亞當就成了有靈的活人。那口氣就是神

的靈，所以亞當最重要的事是繼續吸取神的靈。今天我們若明白整個救恩是從

祂而來，我們就會從早到晚一天 24小時來吸取祂，默默無聲地來吸取祂。其實

整個生命氣息的源頭就是神自己，我們要多多等候祂，親近祂，讓祂運行在我

們身上，成為我們的生命，我們的拯救。 

      神給我們一個得救恩的奇妙方法，「你們得救在乎歸回安息，得力在乎平靜安
穩」，這是需要去操練的。當你每做完一件事，再回到主面前去親近祂幾分
鐘，把下一件要做的事帶到主面前，然後才去做，這樣你就不會被生活的重擔

壓垮了。當你最緊張，最忙碌，最無助，最軟弱的時候，你要做什麼？不是靠
自己的力量趕快來應付，來解決；乃是願意回到裡面，使祂成為你的拯救，力
量和幫助。 

      所以我們真的要像詩篇所說「 耶和華啊 ! 我終日等候你」如果我們真的明白，

我們的救恩是從祂而來，不是從牧師或是任何人而來。那麼我們就會專心等候

祂，終日等候祂。 

 

 

作業 : 

1. 背聖經：詩篇 62 : 1，以賽亞書 30 : 15—18。 

2. 閱讀《與神同在》— 勞倫斯著，俞成華譯，福音書房。 
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